

- 2) Colangiomas.
 a) Adenomas de los conductos biliares intrahepáticos, sólidos o quísticos.
 b) Carcinomas.
 3) Colangiohepatomas.
 4) Tumores primarios situados en el hígado, pero no específicos de los elementos hepáticos (vasculares, fibrosos, queratomas, etc.).

Este mismo autor ha visto que entre los 300.000 enfermos que han pasado por su Hospital en los veinticinco últimos años, en 70 casos se hizo el diagnóstico de tumor primitivamente hepático. De estos 70 casos fueron au-

topsiados 40 y en 10 de éstos últimos el diagnóstico era erróneo. La frecuencia, por lo tanto, de los tumores primitivos del hígado es de 0,015 por cada 100 enfermos vistos.

En una revisión de la literatura que hace el autor sobre 500 casos de tumores primitivos del hígado, encuentra que los síntomas de mayor a menor frecuencia que se presentan en ellos, son: adelgazamiento, anemia, tumor palpable, edemas de extremidades inferiores, ictericia, dolor, ascitis, fiebre, inmovilización del diafragma y vómitos.

Nuestra enferma tenía todos estos síntomas excepto la ascitis.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 5 de febrero de 1957 por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre Médicos de la Lucha Antivenérea Nacional para proveer diversas vacantes en su plantilla de destino. (*Boletín Oficial del Estado* de 28 de marzo de 1957.)

ADMINISTRACION CENTRAL

EDUCACION NACIONAL

Dirección General de Enseñanza Universitaria.

Convocando a oposición las cátedras de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona (I cátedra) y Salamanca. (*Boletín Oficial del Estado* de 19 de marzo de 1957.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Dirección General de Plazas y Provincias Africanas.

Anunciando concurso-oposición para proveer dos plazas de Médicos de Medicina Interna en el Servicio Sanitario del África Occidental Española. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de marzo de 1957.)

GOBERNACION

Dirección General de Sanidad.

Circular dando normas para dar comienzo al concurso-oposición para proveer una plaza de Médico de Guardia del Instituto Nacional del Cáncer. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de mayo de 1957.)

JUSTICIA

Dirección General de Justicia.

Anunciando concurso de traslado entre Médicos Forenses de primera, segunda o tercera categoría las forenses que se relacionan. (*Boletín Oficial del Estado* de 26 de marzo de 1957.)

Convocando oposiciones para Médicos Jefes de Negociado de segunda clase del Cuerpo Facultativo de Prisiones, Sección de Sanidad. (*Boletín Oficial del Estado* de 26 de marzo de 1957.)

EDUCACION NACIONAL

Orden de 9 de enero de 1957 por la que se declara abierto el concurso de traslado de la cátedra de Histología y Embriología General y Anatomía Patológica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de marzo de 1957.)

Orden de 9 de enero de 1957 por la que se declara abierto el concurso de traslado de la cátedra de Patología Clínica Médica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de marzo de 1957.)

VIII CONGRESO ESPAÑOL DE PATOLOGIA DIGESTIVA Y DE LA NUTRICION

Granada.

Días 16 al 19 de junio de 1957.

Presidente, Profesor D. Eduardo Ortiz de Landázuri. Decano de la Facultad de Medicina.

Secretario, Doctor Germán Castillo Prados.

PONENCIAS.

I.—*Enfermedades del recto no cancerosas.*
 "Diagnóstico y tratamiento médico", Doctor Barberá Voltas (Barcelona).
 "Tratamiento quirúrgico", Doctor de la Viesca (Madrid).

II.—*Esteatorrea idiopática.*

"Patogénesis", Doctor Romeo Orbegozo (Madrid).
 "Clínica y tratamiento", Profesor Peña Yáñez (Granada).
 "Esteatorreas secundarias", Doctor Torres González (Madrid).

III.—*Colostasis y sus complicaciones.*

"Etiopatogenia y clínica", Doctores Ramentol y Serés Pampols (Barcelona).
 "Tratamiento quirúrgico", Doctor Artigas (Barcelona).

IV.—*La desnutrición y sus repercusiones sobre el hígado.*

"Anatomía patológica", Doctor Rodríguez Pérez (Madrid).
 "Bioquímica", Doctores Villar Caso y Rivero Fontán (Sevilla).
 "Estudio clínico", Doctores García Sabell y Álvarez González (Santiago).

Los miembros Médicos del Congreso podrán intervenir en la discusión de las ponencias durante un máximo de siete minutos y podrán presentar comunicaciones sobre las mismas o sobre cualquier tema que se refiera a las enfermedades del aparato digestivo y de la nutrición, las que habrán de exponerse en el tiempo máximo de doce minutos.

Inscripción.—Plazo: Hasta el 15 de mayo de 1957. Cuotas: Congresistas numerarios, 650 pesetas. Congresistas agregados, 450 pesetas.

Informes: Doctor Germán Castillo Prados, Secretario general del VIII Congreso Español de Patología Digestiva y de la Nutrición, Libreros, 2 y 4, Granada.

HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

(O. B. S. de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad).

Barcelona.

Servicio de Urología. Director: Doctor L. Batalla Sabaté.

I Curso de Urología Práctica.

Lecciones clínico-terapéuticas adaptadas a la práctica del Médico general.

Mayo-junio de 1957.

Las lecciones se desarrollarán a las diez y media de la mañana, a fin de facilitar la asistencia a los Médicos que necesiten desplazarse.

La exposición del tema, en forma de comentario práctico, se simultáneará y alternará con la exploración clínica de enfermos y práctica de los métodos de terapéutica al alcance del Médico general en su ambiente.

La inscripción es gratuita. La admisión es limitada y se verificará por riguroso turno de inscripción. Esta y otras informaciones deberán solicitarse a la señorita María Rosa Vidal, Secretaria del Servicio de Urología, calle Borrell, 303, teléfono 30 58 00.

JORNADAS MEDICAS DE FRANCIA Y DE LA UNION FRANCESA

Sesión de Tours. Escuela de Medicina.
13-16 de junio de 1957.

Los temas objeto de deliberación son los siguientes:

"Las medicaciones anticancerosas" (físicas y químicas).

"Hipoglicémicos de síntesis en el tratamiento de la diabetes".

"La clínica y el laboratorio en las enfermedades hepáticas".

"Estudio de las epidemias. La clínica y el tratamiento de la poliomielitis".

"Tratamiento de los accidentes cerebrales de origen vascular".

"Estudios fisiopatológicos sobre el dolor".

Información e inscripción: Comité director permanente de las Jornadas Médicas de Francia y de la Unión Francesa, Mr. Deshons, 12, rue Pierre-Geoffroy - Colombes (Seine).

FACULTAD DE MEDICINA DE BARCELONA

Escuela Profesional de Urología.

Creada por Orden ministerial de 29 de mayo de 1954.

Director: Profesor S. Gil Vernet.

I Cursillo de Superespecialización Urológica.

Dirigido por el Doctor J. M. Gil-Vernet Vila.

Versará sobre el tema "El injerto intestinal en Urología".

El Cursillo se realizará del 6 al 11 de mayo de 1957, con la colaboración de los Médicos de la Escuela Doctores Serrallach, Gil-Vernet Vila, Prats Canet, Orsola, Gosalbez, A. Soler y la aportación extraordinaria del Profesor R. Arandes, de Barcelona.

Inscripciones en la Secretaría de la Escuela Profesional de Urología. Hospital Clínico. Facultad de Medicina de Barcelona. Barcelona (España).

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

BIOQUIMICA. Doctor S. PI SUÑER. — Editorial Paz Montalvo. Madrid, 1956.—Un volumen de 1.365 páginas con figuras, 650 pesetas.

El libro del doctor PI SUÑER está hecho con la intención ambiciosa de presentar todos los hechos fundamentales de la bioquímica clásica y actual al alcance del estudiante y del médico. El objetivo se logra con una exposición sucinta y, sin embargo, bastante completa, con muy buena información bibliográfica y excelente criterio expositivo.

La primera parte se dedica a la fisico-química biológica (estadio físico, fermentos, etc.); la segunda, está dedicada a los principios inmediatos; en la tercera, se analizan los procesos digestivos; en la cuarta parte se estudian el plasma, el recambio gaseoso y el equilibrio ácido-base; en la quinta parte, el metabolismo, siendo

esta probablemente la parte tratada de modo más completo, y a continuación, en las partes sexta, séptima y octava se estudian, sucesivamente, las vitaminas, la composición química de los excretas y las hormonas.

La edición es grata, y en su conjunto el libro ha de ser indudablemente muy consultado por médicos y estudiantes.

LA LITHIASIS URINAIRE. — Editorial Vigot Frères. París, 1955.—Un volumen de 588 páginas con figuras.

El Congreso de la Litiasis Urinaria, celebrado en Evian, comprendió numerosas comunicaciones y ponencias, que se recogen en este tomo, algunas de ellas de gran actualidad y evidente originalidad. Seguramente no se han reunido tantos datos en los últimos tiempos